

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, la conmemoración del **80° Aniversario del Municipio de Dos de Mayo, Departamento de Cainguás, Provincia de Misiones**, a celebrarse el día 26 de Mayo de 2.020.

Adherir a los actos oficiales, con motivo de los festejos por el aniversario.-

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Dos de Mayo es un Municipio del Departamento Cainguás de la Provincia de Misiones. Se encuentra situada sobre la Ruta Nacional 14, a su vez, también tiene acceso a la Ruta Nacional 12 a través de la Ruta Provincial 211.

El nombre de la localidad se debe a que Don Pedro Núñez, dueño a principios del siglo XX de las tierras, quien las subdividió en tres grandes colonias para venderlas. A una le dio el nombre de Parana-í, a otra El Alcázar, y la tercera, que va desde El Alcázar hasta la ruta 14, recibió el nombre de Dos de Mayo, en recuerdo de la Madre Patria tras el levantamiento del pueblo español un 2 de mayo de 1808 contra el invasor francés y la destitución del trono de José Bonaparte quien fuera impuesto en reemplazo de Fernando VII este ultimo prisionero del invasor.

Los primeros colonos que llegaron a esta localidad fueron Alejandro Wasilcow, los hermanos José y Manuel Da Rosa, Ernesto Eberhart y Saulo Perila. Fue un 26 de agosto del año 1940 cuando se aventuraron en la selva virgen en busca de un futuro. Con el tiempo vendrían otros a acompañar el desarrollo del lugar.

El acelerado crecimiento de la colonia Dos de Mayo tras la llegada de más colonos a estas tierras, motivó a Alejandro Wasilcow a abrir el primer almacén como los llamados de “ramos generales”, con todo lo necesario para proveer a quienes se instalaban en el lugar.

El asentamiento de más familias fue también motivo de la apertura de caminos que se hacía a machete, pico y pala con un ancho de, aproximadamente, dos metros y medio, ancho suficiente como para que pudiera pasar un carro. Este medio de transporte fue vital para el colono pues les servía para transportar sus herramientas, víveres y algunos utensilios de cocina.

La seguridad para la población en crecimiento llegó en 1942 con la instalación de un destacamento de gendarmería. Los gendarmes, además de realizar sus tareas, se ocuparon también de la educación enseñando a leer y escribir a unos pocos alumnos, que sin embargo iba en aumento lo que evidenció la necesidad de una escuela.

Entre los años 1944 y 1945, el anhelo de los pobladores de Dos de Mayo se concretó con la apertura de un establecimiento educativo que cerró al poco tiempo por falta de educadores para reabrirse en 1948.

En 1957, Dos de Mayo pasó a la categoría de Municipio, separándose de Aristóbulo del Valle a la cual pertenecía. En ese mismo año, debido al aumento de la población, se crearon las oficinas del Registro de las Personas, Juzgado de Paz, de Tierra y Colonización, además de una sala de primeros auxilios y un destacamento policial.

En 1962, el Poder Legislativo de la provincia, delimitó el ejido del municipio, de 20 mil habitantes en ese entonces, otorgándole un territorio de 70 mil hectáreas. Pero con la creación del Municipio de San Vicente, esa extensión quedó sujeta a 55 mil hectáreas.

Dos de Mayo posee lugares de gran belleza, tal vez poco conocidos pero no por eso menos disfrutables. Una muestra es el Salto Orquídea a 4 kilómetros del casco urbano sobre la ruta 211, con una gruta y una pileta natural. Otra opción es el agroturismo actividad que se desarrolla en Picada Aguas Blancas, a 7 kilómetros de la ruta nacional 14 (Kilómetro 1243). Propone una caminata bajo la sombra de robustos árboles en los que se sostienen gran variedad de orquídeas y lianas vegetales; y donde, además, las cascadas realzan el paisaje.

El Complejo Hidroeléctrico Alejandro Orloff, ubicado a 7 kilómetros de la ruta nacional 14 (kilómetro 1237), es otro de los importantes atractivos. En un recorrido de 5 kilómetros se encuentran los tres lagos que conforman este centro de generación hidroeléctrica, que por su dimensión no afecta el ambiente.

Entre las atracciones del municipio se destaca el Festival “Así Canta el Corazón de Misiones” que se realiza en el mes de noviembre. El festival se realiza en el Parque de las Colectividades donde durante tres días se puede disfrutar de comidas típicas en las distintas colectividades y apreciar a distintas figuras de la música provincial, regional y nacional.

Los artesanos de la zona trabajan retazos de madera creando novedosas piezas o buscando las formas de la naturaleza. El museo, creado por Timoteo Rivas cuenta con más de 1500 figuras, de distintos tamaños y motivos, que rescata de los montes. El reservorio queda a la vera de la ruta 14, a 1500 metros del acceso a Dos de Mayo, dentro del predio municipal, llamado Bosque de Descanso.

Declarar de interés la conmemoración del 80 aniversario del Municipio de Dos de Mayo Misiones, es rendir tributo a quienes el 26 de agosto de 1940 llegaron a la localidad y comenzaron a escribir su historia de progreso y desarrollo en base al esfuerzo del trabajo mancomunado.

Por tales motivos y en virtud de lo expuesto, solicito a mis pares, me acompañen con la aprobación del presente proyecto.